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深圳诺普信农化股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20210507 

投资者关系活动类

别 

□ 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             ☑业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观  

□其他 （      ） 

参与单位名称及人

员姓名 

线上参与诺普信 2020年度网上业绩说明会的投资者。 

时间 2021 年 5 月 7 日下午 14:30～16:30 

地点 “约调研”网络平台 

上市公司接待人员

姓名 

公司董事长：卢柏强先生 

董秘、董事长办公室主任：莫谋钧先生 

财务总监：袁庆鸿先生 

独立董事：李常青先生 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

公司于 2021 年 5 月 7 日下午 14:30-16:30 在“约调研”网络平台举行

2020 年度业绩说明会，本次业绩说明会采用网络远程的方式召开。公司

与投资者互动交流的主要内容如下： 

1、2020 年四季度营收最高，而净利润转负是出于什么原因？ 

答：您好，按照谨慎性原则，去年第四季度子公司农泰公司自身业务

转型，对原有业务计提了较大额的减值准备，从而令我们投资收益大幅

下降，导致当季节净利润转负，但不影响公司主营业务的正常运转。谢

谢！ 

2、从具体细分市场来看，公司产品在哪些领域处于领先地位？ 

答：您好，公司农药制剂产品的优势明显，主要体现在技术储备和产

品储备，特别在经济作物的杀虫杀菌产品，一直处于国内领先地位。谢



谢！ 

3、请问卢总您怎么看生物农药的发展趋势，目前在技术壁垒和消费

者接受度上存在哪些限制？ 

答：您好，生物农药长期来看应该是发展趋势，但当前，无论国内国

外都是叫好不叫卖，从事生物农药的公司多发展不大好。主要原因一是

产品的生物活性不稳定，产品质量难把握；二是防治效果慢，农户不大

接受。三是单靠生物农药解决不了生产实际问题。谢谢！ 

4、有消息预计草甘膦价格将继续维持高位到三季度，并且龙头企业

公开表示不会扩产，公司的储备量够吗？持续上涨下，公司如何控制成

本呢？ 

答：您好，（1）对于大宗原料，公司均采取战略采购，即每年的农

药淡季，公司与主要供应商签订战略采购合同，锁定该原药的需求，公

司草甘膦的储备也是这样，可完全满足至 3 季度末，对当期成本不会有

影响；（2）国内草甘膦的产能足够大，完全可以供应全球，当前行情下，

大企业满负荷生产的动力大，预计上涨行情不会持续太长时间。谢谢！ 

5、植物营养产品收入下降，产能利用率只有 57%是什么原因？ 

答：您好，2020年春节后正值农业推广及服务关键启动时期，受新冠

疫情影响，物流不畅，市场与技术人员出行受阻，对公司的销售情况产

生一定影响。其次，去年部分重点市场区域雨水天气较多、洪涝频繁，

影响农作物施用水溶肥频次。全年营收下滑，产能利用率也下来了。谢

谢！ 

6、各位领导好，请问公司在海南布局的农业种植产业链具体的计划

是怎样的，比如投资金额，建设时间安排等等？ 

答：您好，我们在海南重点布局了红心火龙果、燕窝果和金菠萝，合

计面积过万亩，累计投资超过 4亿。作为单一特色作物产业链的排头兵，

红心火龙果今年正式进入投产期；燕窝果预计年底及明春也逐步开产；

金菠萝已正常轮种和产出。欢迎大家到海南实地调研、指导。谢谢！ 



7、2020 年的销量几乎不变，但产量有增的情况下，是否存在库存积

压问题？ 

答：您好，去年销售略有增长，公司上下克服了疫情影响，积极奋斗

的结果。同时产量也同步有所增，更重要是面向 2021年的市场机会，不

存在库存积压情况。谢谢！ 

8、公司扣分净利润连续两年为负，为何还不见好转？今年有定目标

吗？ 

答：您好， 2020年比 2019年扣非净利润下降主要原因： （1）应收

款和其他应收款中部分经销商股转债时间较长，经评估后计提坏账损失；

(2）长期股权投资测算后部分被投资单位存在减值迹象，计提减值准备；

(3)参股公司农泰金融按政策要求进行战略转型升级，致力智慧农业，数

字科技与农业产业深度融合，打通农业作物产业化的全链路智能化升级。

因转型而当期产生经营亏损，公司投资收益同比下降较大。 

2019年比 2018年扣非净利润下降主要原因：（1）原药价格上涨，公

司产品毛利率下滑；（2）投资性收益减少。 

公司 2021年年度目标清晰、可行，公司上下将全力以赴，誓达目标。

谢谢！ 

9、2021 年中央一号文件全面推进乡村振兴，加快农业农村现代化。

公司如何抓住历史机遇响应国家政策，将公司做大做强！ 

答：您好，所提问题非常重要，非常有思考价值。首先党十九大报告、

2021 年中央一号文件等，旗帜鲜明的提出乡村振兴的发展方向。其次农

业农村部等联合印发《国家质量兴农战略规划》，农业从快速发展转变

为高质量发展，实现农业农村现代化。第三，社会城市化进程加快，中

产阶级扩大，必然导致高品质、高附加值的农产品消费市场快速打开。

顺应如此美好、难得行业机会、产业机会，公司十分清晰的坚定双主业

战略发展，一是继续发挥农药制剂的优势力量，进一步提高市场占有率。

二是构建单一特色作物产业链，把一个作物的经营打造一个产业，形成

价值链分布；双主业的结构，既两者相互打通，更令公司从农资的市场



空间，步入农业产业市场空间，升级维度巨大，前景一片宽阔。谢谢！ 

10、您好，能否介绍下几个主要水果品种的年产能、销量和销售渠道？ 

答：您好，今年主要是红心火龙果，目前累计布局面积约 8000 亩，

作为首年产出，粗略估计四五千万斤，以订单先行、地头销售为主。谢

谢！ 

11、公司制剂业务毛利率为何能保持高于同行的水平 

答：您好，公司一直非常重视研发投入，保持产品高质量水平，同时

配套的技术服务到家，客户认可度高、粘性强。谢谢！ 

12、2012 年公司就成立了国际业务部，2014 年也成立了面向海外市

场的子公司，但该公司到现在只有 9 人，出口收入仅占公司 0.52%，这么

多年起色并不大，想问下公司在海外布局的规划到底是怎样的？ 

答：您好，公司业务目前以国内布局为主，海外业务主要在东南亚部

分国家（缅甸、柬埔寨等），去年来受疫情影响，出口受较为明显影响，

感谢您的支持与关注！ 

13、面向 C 端，有无计划创立或者直接收购某类品牌？ 

答：您好，从所问来看，您是指我们特色作物产业链的业务吧。目前

我们布局红心火龙果、蓝莓等作物，在渠道与品牌建设上，发挥自有产

品特有价值，正在自创品牌为主，如果遇到合适的某些品牌，我们态度

都是开放合作的。谢谢！ 

14、今年在品牌和市场推广上有什么举措？尤其是红心火龙果和菠萝

的宣传上，知名度得做起来！ 

答：您好，今年我们的红心火龙果、菠萝等，以地头销售为主，同时

我们正在建设自有品牌、不断丰富，逐步市场上都很快能看到我们的品

牌了。相信咱们非常过硬果品的品质，极具市场效应，除了宣传外，自

带知名度、美誉度自然会来。谢谢！ 

15、碳中和碳达峰背景下，公司会不会对生产线进行相应的改造？ 



答：您好，公司产线的升级改造，以实际需求为出发，当然也考虑相

应其他的因素，整体使得资产使用价值最大化。谢谢！ 

16、退出工业大麻后，新的核心增长点在哪里？ 

答：您好，当前公司双主业战略布局非常清晰，为未来几年稳健增长

打下坚实基础。一农药制剂业务，坚持大品-技术服务的品牌策略，逐步

提升制剂的市场占有率，提升盈利能力；二以一个特色作物打造专业产

业链模式，几倍提升农作物效率效能，重点布局红心火龙果、燕窝果、

蓝莓、澳洲坚果等品种，构建新的盈利增长点。谢谢！ 

17、杀虫剂的产能目前仅为 1900 吨/年，按照现在的运行情况来推测，

什么时候可以实现目标产能？需求端是否做好规划？ 

答：您好！公司杀虫剂产能为 2.41万吨/年，1900吨/年为在建产能。

谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 5 月 7 日 

 


